



“No es seguro que pase”

Monreal: difícil, un acuerdo en San Lázaro para reforma electoral

- La próxima semana se enviará la iniciativa, pero primero se hará pública en la mañanera: Sheinbaum

E. MÉNDEZ, F. CAMACHO Y REDACCIÓN / P 3

CLAVES, LOS PRÓXIMOS TRES DÍAS; PUEDE HABER SORPRESAS

Monreal reta: difícil, lograr la reforma electoral a contrarreloj y sin consenso

Si la Presidenta “insiste, por congruencia”, en enviarla, Morena la apoyará en San Lázaro

ENRIQUE MÉNDEZ, FERNANDO CAMACHO, GEORGINA SALDIERNA Y ANDREA BECERRIL

Si la presidenta Claudia Sheinbaum “insiste, por congruencia”, en enviar una iniciativa de reforma a la Constitución en materia electoral, Morena en la Cámara de Diputados respaldará la propuesta, aunque no exista la seguridad de que obtenga los votos para obtener la mayoría calificada, anticipó el coordinador de la bancada, Ricardo Monreal Ávila.

“Será difícil buscar los consensos para lograr” el voto de los partidos del Trabajo (PT) y Verde Ecologista de México (PVEM), admitió Monreal Ávila en rueda de prensa. Resaltó que la pregunta es si conviene ir a una reforma tan compleja, sin acuerdo. “Y, como diría el filósofo de Güemez, si no hay consenso, pues no hay consenso y no hay reforma. No va a ser fácil, porque tengo mis límites. Nadie está obligado a lo imposible”, expresó.

El cálculo es que los próximos tres días son claves para definir si hay o no acuerdos con los aliados.

El legislador morenista refirió que la Secretaría de Gobernación y la comisión presidencial para la re-

“

No será fácil,
tengo mis
límites. Nadie
está obligado
a lo imposible

forma intentarán decantar una redacción esta semana, pero insistió que “ya están en un proceso contra el tiempo; la próxima semana puede haber sorpresas en la presentación de la iniciativa”.

A pregunta expresa, reconoció que en las negociaciones se exploraron distintas fórmulas para reducir el número de diputados de representación proporcional (*pluris*) o asignar las curules al segundo mejor votado en la lista, pero ninguna avanzó. Fue un tema que, sostuvo, se encorchetó por falta de acuerdos, “y no hay avances”.

Mientras, en el Senado, el coordinador del PVEM, Manuel Velasco, aseguró que aún se está haciendo un esfuerzo para buscar puntos de coincidencia sobre los temas de divergencia. “Estamos en las últimas horas”, puntualizó previo a la sesión de ayer.

Destacó que el diálogo con la comisión presidencial ha sido respetuoso y confió en que serán escuchados. Recordó, por lo demás, que su partido ha apoyado todas las reformas que la Presidenta ha presentado. “El Verde ha sido más leal que incluso compañeros de Morena”, subrayó.



Un mismo financiamiento para todos los partidos

Además de que haya un mismo financiamiento para todos los partidos tomando como referente lo que actualmente recibe el PT, declaró que su instituto ha propuesto el sufragio electrónico, que los jóvenes de 16 años puedan votar y más restricciones para evitar que el crimen organizado se infiltre en las candidaturas.

Geovanna Bañuelos, vicecoordinadora petista en el Senado, sostuvo que cada vez se aproximan más a tener un documento que plasme los intereses de cada partido, y rechazó que en el bloque mayoritario haya prisa de sacar la reforma electoral

por temor a perder las elecciones de 2027.

“No vemos posibilidades de que perdamos la mayoría en la Cámara de Diputados”, puntualizó. Por mediciones que se han hecho, añadió que la inmensa mayoría de las gubernaturas del país que estarán en disputa el próximo año se quedarán en “nuestro movimiento”.

Por su lado, el Partido Acción Nacional (PAN) presentó una iniciativa para impedir la sobrerepresentación en el Congreso y la presencia de dinero del crimen organizado en las elecciones, con el propósito de que la propuesta sea considerada en la que presentará la titular del Ejecutivo la próxima semana.



▲ La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo impulsa una reforma para reducir los costos del sistema electoral, modificar la forma de elegir legisladores plurinominales, fortalecer la participación

ciudadana y de mexicanos en el extranjero, y dar espacios a partidos y candidatos independientes, todo mientras asegura mantener la autonomía del INE. Foto Presidencia